

## 1.500 trabajadores de 30 empresas contratistas no pudieron ingresar a laborar a la refinería de Barrancabermeja

- Las acciones de hecho atentan contra el derecho al trabajo de los trabajadores barranqueños.
- El bloqueo a los accesos también impidió el ingreso y cargue de carro tanques que transportan productos combustibles, petroquímicos e industriales para el consumo nacional.
- En enero, 2.907 trabajadores vinculados a la refinería fueron mano de obra local, lo que representa el 95,5% de la vinculación total.

Ecopetrol rechaza de manera enfática las vías de hecho que un grupo de personas realiza desde primeras horas de la mañana en las puertas de la refinería de Barrancabermeja impidiendo el ingreso de los trabajadores vinculados a empresas contratistas aliadas y de carro tanques que cargan productos combustibles, petroquímicos e industriales para consumo nacional.

Estas acciones atentan contra el derecho al trabajo de las personas que hoy tienen la oportunidad de obtener su sustento a través de un empleo digno y productivo gracias a sus capacidades técnicas y profesionales. En total, no pudieron ingresar a la refinería 1500 trabajadores pertenecientes a 30 empresas contratistas.

Ecopetrol expresa su rechazo a la pretensión de las personas que realizan los bloqueos de exigir puntualmente la vinculación laboral exclusiva de sus asociados o agremiados. Esta situación promueve un trato desigual frente a todos los barranqueños que por su condición territorial tienen las mismas posibilidades de acceder a un puesto de trabajo.

La Empresa defiende el trabajo de los barranqueños y es por ello que la mano de obra calificada y no calificada se prioriza en actividades contratadas como una forma de contribuir a la prosperidad económica de la región.

En enero de 2023, 2.907 trabajadores locales de Barrancabermeja laboraron en la refinería; es decir, el 95,5% del total de personas vinculadas por las empresas contratistas. En esta cifra se destacan poblaciones de difícil inserción laboral como mujeres (715), jóvenes entre 18 y 28 años (365), víctimas del conflicto armado (32), discapacitados (5), primer empleo (22) y grupos étnicos (32), entre otros.

Ecopetrol respeta la autonomía de las empresas aliadas, las cuales libremente, sin ningún tipo de presiones, y en cumplimiento de sus obligaciones legales y contractuales pueden seleccionar y vincular al personal que consideren necesario y que en todo caso han cumplido con sus compromisos de vinculación de mano de obra local.

**Bloqueo a ingreso de carrotanques**

Ecopetrol informa que de persistir el bloqueo a los carrotanques que cargan combustibles y productos petroquímicos e industriales, la refinería de Barrancabermeja tendría que reducir su carga de crudo lo que impactaría el abastecimiento de estos productos necesarios para dinamizar la vida económica del país.

Diariamente a la refinería ingresan un promedio de 160 carrotanques que cargan productos como asfalto, aromáticos y combustóleo, entre otros.

**Barrancabermeja, 27 de marzo de 2023**

---

*Ecopetrol es la compañía más grande de Colombia y una de las principales compañías integradas de energía en el continente americano, con más de 18,000 empleados. En Colombia es responsable de más del 60% de la producción de hidrocarburos de la mayor parte del sistema de transporte, logística, y refinación de hidrocarburos, y tiene posiciones líderes en petroquímica y distribución de gas. Con la adquisición del 51.4% de las acciones de ISA, participa en la transmisión de energía, la gestión de sistemas en tiempo real (XM) y la concesión vial Costera Barranquilla - Cartagena. A nivel internacional, Ecopetrol tiene presencia en cuencas estratégicas del continente americano, con operaciones de E&P en Estados Unidos (cuenca del Permian y Golfo de México), Brasil y México, y a través de ISA y sus filiales tiene posiciones líderes en el negocio de transmisión de energía en Brasil, Chile, Perú y Bolivia, de concesiones viales en Chile y de telecomunicaciones.*

*Este comunicado contiene declaraciones relacionadas con las perspectivas del negocio, estimaciones para los resultados operativos y financieros y afirmaciones relacionadas con las perspectivas de crecimiento de Ecopetrol. Todas ellas son proyecciones y, como tal, están basadas únicamente en las expectativas de los directivos en relación con el futuro de la empresa y su continuo acceso a capital para financiar el plan comercial de la compañía. La realización de dichas estimaciones en el futuro depende del comportamiento en las condiciones de mercado, regulaciones, competencia, desempeño de la economía colombiana y la industria, entre otros factores; por lo tanto, están sujetas a cambios sin previo aviso.*

**Para más información puede contactar a:**

Relaciones con los Medios  
Erminda Vecino Pico  
Comunicaciones Corporativas Ecopetrol  
Regional Central  
Celular: 3204369978  
Correo: [Erminda.vecino@ecopetrol.com.co](mailto:Erminda.vecino@ecopetrol.com.co)